



SECRETARIO

El Contador / Redacción

El restringir la producción y comercialización de plaguicidas en la producción de cultivos en México traería como principales consecuencias la pérdida de cultivos y el incremento de precios de los productos del campo. Esto, de acuerdo con la Protección de Cultivos, Ciencia y Tecnología, asociación que agrupa a 85 empresas dedicadas a la investigación y desarrollo, producción y comercialización de insumos para el campo, presidida por Roberto Escalante, que hoy presentará su análisis sobre el impacto económico en el que, además, destaca que una prohibición total de plaguicidas repercutiría sobre 4% del PIB, un asunto que debería atender la dependencia a cargo de **Víctor Manuel Villalobos**. Excélsior, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001755nc.pdf

SECRETARÍA

(B-392) Anuncian Agricultura y Consejo Nacional Agropecuario 1er Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria

Con el propósito de concientizar a la población sobre la importancia de la sanidad e inocuidad para mantener la producción de alimentos seguros a precios accesibles para más de 126 millones de mexicanos, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) celebrarán los próximos 6 y 7 de septiembre de 2023 el 1er Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria.

<https://889noticias.mx/noticias/agricultura-se-suma-a-las-acciones-para-reducir-el-desperdicio-de-alimentos/>

<https://hojaderutadigital.mx/anuncian-agricultura-y-consejo-nacional-agropecuaria-1er-congreso-nacional-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/>

<https://acustiknoticias.com/2023/08/anuncian-agricultura-y-consejo-nacional-agropecuaria-1er-congreso-nacional-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/538442/Anuncian-1er-Congreso-Nacional-de-Sanidad-e-Inocuidad-Agroalimentaria.html>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/08/22/haran-primer-congreso-nacional-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1694111822528262353>

<https://twitter.com/SENASICA/status/1694138312867660021>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=842444577299807&set=a.556144725929795>





(B-391) Apoyan trabajadores de Agricultura acciones de la Red de Bancos de Alimentos de México

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** entregó cerca de ocho toneladas de alimentos no perecederos a la Red de Bancos de Alimentos de México (Red BAMX), que fueron donadas por personal de la institución, para apoyar las tareas que lleva a cabo la organización no gubernamental en favor de las personas que viven en situación de vulnerabilidad alimentaria. Excélsior, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_23082023/23082023001785nc.pdf

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/pese-a-la-hambruna-en-mexico-cada-ano-se-pierden-30-millones-de-toneladas-de-alimentos-10576858.html>

<https://hojaderutadigital.mx/apoyan-trabajadores-de-agricultura-acciones-de-la-red-de-bancos-de-alimentos-de-mexico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/538395/Apoyan-trabajadores-de-Agricultura-acciones-de-la-Red-de-Bancos-de-Alimentos-de-Mexico.html>

<https://coneme.com.mx/2023/08/apoyan-trabajadores-de-agricultura-acciones-de-la-red-de-bancos-de-alimentos-de-mexico/>

<https://article.wn.com/view->

[lemonde/2023/08/22/Apoyan-trabajadores-de-Agricultura-acciones-de-la-Red-de-Ban-#/related-news](https://www.lemonde.com/2023/08/22/Apoyan-trabajadores-de-Agricultura-acciones-de-la-Red-de-Ban-#/related-news)

<https://www.contrareplica.mx/nota-Apoyan-trabajadores-de-Agricultura-acciones-de-la-Red-de-Bancos-de-Alimentos-202322829>

<https://diariocambio22.mx/apoyan-trabajadores-de-agricultura-acciones-de-la-red-de-bancos-de-alimentos-de-mexico/>

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/en-mexico-se-desperdician-30-mil-toneladas-de-alimentos-al-ano-red-bamx-10579828.html>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/apoyan-trabajadores-de-agricultura-acciones-de-la-red-de-bancos-de-alimentos-de-mexico/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/08/22/apoyan-trabajadores-de-agricultura-acciones-de-la-red-de-bancos-de-alimentos-de-mexico/>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1694071985297596655>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1694101712615719088>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1694068162856182258>

<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1694099409716257229>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=273585282092542&set=pcb.273585298759207>

Se encoge el Senasica

Desde 2018, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** ha sufrido una reducción de su presupuesto de 26% en términos nominales, al pasar de 6,882 millones de pesos a 5,042 millones actuales, señaló la institución. No obstante, si se toman en cuenta los efectos de la inflación, la reducción es de 42%. David Soriano, titular de la Dirección General de Inocuidad Agroalimentaria, Acuícola y Pesquera del SENASICA, dijo que la reducción en sus recursos entorpece sus operaciones. **Reforma, 5 / La Jornada, 16 / El Financiero, 7 / La Prensa, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_23082023/23082023001546nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_23082023/23082023001400nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_23082023/23082023001615nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_23082023/23082023001808nc.pdf





Detiene Sedena a más de 400 integrantes del crimen organizado

El titular de la Sedena refirió que en apoyos de seguridad de la Guardia Nacional, participaron 16 mil 366 efectivos a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en el traslado de 50 mil 800 toneladas de fertilizante en mil 169 viajes, mil 321 efectivos en 16 traslados de 20 personas privadas de su libertad hacia otros reclusorios. **El Día, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000577nc.pdf

Afectan agroquímicos ilegales cultivo de la vida en México

La aplicación de agroquímicos ilegales en el cultivo de la vid pone en riesgo la salud de trabajadores agrícolas y consumidores, además de comprometer la producción de la uva, así lo aseguró el presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC), Luis Eduardo González Cepeda. El experto en protección de cultivos alertó que ciertos productores están utilizando sustancias ilegales que afirman contener cianamida hidrogenada, esencial para el cultivo de la uva, pero que carecen del Registro Sanitario Coordinado (obligatorio en la etiqueta) que emite la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) con opinión técnica del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** y de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). **La Tribuna, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000426nc.pdf

Pemex acelerará entrega de fertilizantes para el 2024

Octavio Romero Oropeza, el director general de Petróleos Mexicanos, compartió que la empresa comenzará a producir y entregar la cantidad comprometida de fertilizantes para el año 2024 antes de que concluya la actual administración. Esto viene después de que el próximo mes se cumpla la entrega de 988 mil toneladas de fertilizantes a la **Secretaría de Agricultura** para este año. **El Día, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000542nc.pdf

Gente detrás del dinero / Toledo, el chamán de la milpa ante la derrota / Mauricio Flores

¿Y quienes figuran en ese sector ultra que está dictando políticas sanitarias, culturales, comerciales y hasta económicas? Hasta donde se sabe, está el inefable subsecretario de salud Hugo López-Gatell; el **subsecretario de agricultura Víctor Suárez**; la directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, y las secretarías de Economía y de Medio Ambiente, Raquel Buenrostro y María Luisa Albores, respectivamente. **Eje Central, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082

Solicitan prueba científica

Las decisiones sobre el maíz transgénico deben estar basadas en hechos científicos, coincidieron el Consejo Nacional de Agricultura (CNA) y el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**. Ello, luego de que Estados Unidos presentó el 17 de agosto la solicitud de instalación del panel de Solución de Controversias bajo el Capítulo 31 del T-MEC para dirimir sobre las políticas tomadas por México respecto al maíz genéticamente modificado. De hecho, el Presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo en la





conferencia matutina, que debe hacerse una investigación a fondo, para resolver de una vez por todas si es dañino o no el maíz amarillo para el consumo humano, ante la acción de Estados Unidos. **El Heraldo de México, 18 / La Prensa, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000959nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001788nc.pdf

Maíz, sindicatos... acumula México controversias del T - MEC

NO Habrá afectaciones en los precios de los agroalimentos locales, si Estados Unidos sanciona a México con uno o varios aranceles a los productos mexicanos en represalia por el panel del maíz transgénico en el marco de los mecanismos del T-MEC. Así lo consideró, Uberto Salgado, académico del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, quien advirtió que la resolución de la controversia que saldrá en marzo de 2024 puede impactar también la decisión del voto en la elección presidencial que se celebrará en julio. Abundó que México para 2024 va a poder reducir las importaciones de maíz transgénico entre 30 y 40%, sin embargo, no se va a lograr cubrir la demanda total. De acuerdo a la propia **Secretaría de Agricultura**, detalló, al menos nos harían falta seis millones de toneladas para poder cubrir la demanda nacional de la semilla. **24 Horas, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000710nc.pdf

Si productores de limón no denuncian encubren al crimen

Por segunda día consecutivo, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla amagó a los limoneros de la región de Buenavista y Apatzingán, Michoacán, a que denuncien o encubren a los extorsionadores. Dijo que su administración, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, presentó formalmente la denuncia penal correspondiente por el delito de amenazas hacia los productores del cítrico en el municipio de Apatzingán. En un comunicado de prensa se detalló que la querrela fue presentada formalmente ante la Fiscalía General del Estado (FGE), misma en la que describen los hechos constitutivos de delito en los que narran los sucesos descritos por los citricultores de la región. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000738nc.pdf

PAN interpone 12 amparos

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño, del Partido Acción Nacional presentó, desde el pasado 5 de junio y hasta la fecha, 12 demandas de amparo ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a fin de que el Instituto Nacional de Transparencia. La legisladora panista denunció que desde enero de este año ha formulado diversas solicitudes de acceso a la información a través de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT) ante distintos sujetos obligados, como son: el Insabi, **Segalmex, Liconsa, Diconsa**, la ASF, entre otros; entidades que han negado la información solicitada, argumentando que es inexistente o reservada. **Reporte Índigo, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000999nc.pdf





AGRICULTURA

Propone CODHEM un modelo humano migratorio

El secretario general de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM), Jesús Ponce Rubio, aseguró que la suma de esfuerzos y el diálogo institucional permitirá encontrar mejores alternativas ante los retos actuales del problema migratorio; por su parte, la coordinadora de la Asociación Agenda Migrante y consultora de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, mejor conocida como FAO, Alma Eunice Rendón Cárdenas, propuso explorar un modelo humano, ordenado, seguro, empático y productivo. **Diario Amanecer, 6 / Impulso, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_23082023/23082023000323nc.pdf

Regañan a limoneros por no denunciar

El Gobernador morenista de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, pidió a limoneros víctimas de extorsión por el crimen organizado que denuncien ante las autoridades los hechos, de lo contrario, advirtió, será considerado encubrimiento. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_23082023/23082023001381nc.pdf

Limoneros critican pasividad de la Guarda ante extorsiones

Productores y empacadores de limón de Apatzingán, Michoacán, padecen la extorsión de grupos criminales que tiene parado el corte del fruto desde hace 10 días, ante la mirada de la Guardia Nacional, que se limita a hacer patrullajes en este municipio. Habitantes del municipio, cuya economía depende en un 75% del limón, recriminan la pasividad de las fuerzas de seguridad desplegadas en la región. **El Universal, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_23082023/23082023001161nc.pdf023000576nc.pdf

Matar el Río Pilón

El sistema ambiental del Río Pilón está muriendo. La extracción desmedida de agua de este lecho a través de la interconexión por canal El Chapotal, en Montemorelos, para abastecer la zona sur de la Zona Metropolitana de Monterrey (ZMM), está ocasionado severos daños al ecosistema. En julio 2022, Guillermo Martínez dijo que esta obra ocasionará una desestabilización de todos los ecosistemas de la Región Citrícola a la vez que advirtió que este río se secaría. Señaló que "se van a secar los ríos en menos de un mes, porque además hay una disposición que no permite sacar el agua. Los acuíferos los tenemos que cuidar, no destruirlos, los abatimos y los sobreexplotamos", explicó el ambientalista. **Reporte Índigo Cinco Días, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_23082023/23082023001164nc.pdf





Presas aún no se recuperan.

Las presas del estado se encuentran en promedio a 13% de su capacidad de almacenamiento, manteniendo ínfimos niveles de agua, confirmó el secretario estatal de Desarrollo Agropecuario (Sedea), Rosendo Anaya Aguilar. *El Economista*, 36

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000812nc.pdf

Demandan al gobierno prohibir insecticidas clorpirifós etilo y metilo

Centenares de ciudadanos y organizaciones pidieron al gobierno federal prohibir los insecticidas elorpirifos etilo y metilo que se utilizan en el agro, el sector forestal, es de uso doméstico, urbano e industrial, ya que afecta el sistema nervioso, incluso a dosis muy bajas, y ya está prohibido en 40 países. La Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos señaló que productores utilizan sustancias ilegales que afirman contener cianamida hidrogenada, esencial para el cultivo de la uva, pero que carecen del registro de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios Señaló que es urgente reforzar la vigilancia y controlar el empleo de agroquímicos. *La Jornada*, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001394nc.pdf

Casi 47 millones no tienen ni para comprar lo básico

Los datos del Coneval que se dieron a conocer hace unos días, señalan que más de la tercera parte de la población, 46 millones 800 mil personas, carecen de ingreso suficiente para adquirir lo más básico y además presentan una carencia social. Por la dimensión de ingresos, es decir, las personas que no tienen un ingreso suficiente para adquirir lo más básico está el 44% de la población, casi 56 millones 100 mil personas, "son menos que en 2018. (Pero) Son todavía muchas personas", indica Acción Ciudadana Frente a la Pobreza. *Ovaciones*, 23

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001645nc.pdf

Entrevista a Juan Manuel Castro, técnico agrícola de Corenadr y Carmen Ramírez Borja, productora, sobre la iniciativa de la certificación agroecológica

Juan Manuel Castro destacó que el papel fundamental de la subdirección de Producción e Innovación es orientar el ejercicio de la Corena sobre la iniciativa de la certificación agroecológica o sello verde. Señaló que en la actual administración se comenzó a dar impulso de forma masiva a la agroecología en el suelo de conservación de la CDMX a través de la certificación agroecológica. Apuntó que la agroecología tiene aspectos sociales, políticos, pedagógicos, entre otros. Sin embargo, en Corena la agroecología es el universo de conocimientos que conjuga conocimiento que han desarrollado los productores y campesinos junto con la innovación tecnológica y avances de la ciencia.

Acustik Noticias / Entrevista / Conectando con la Tierra / Luis Labastida, Celia Oliver / 22/08/2023 / 20:39 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106867794>

Las cosechas de uva en Baja California fueron beneficiadas con las lluvias

Viñedos de Valle de Guadalupe son beneficiados con la lluvia provocada por el huracán Hilary, las plantas de las uvas están firmes, el paso de Hilary no puso en riesgo la producción





de vino en México, 15 estados del país lo producen, del total de la producción el 68 por ciento está en Baja California, por ello era preocupante el paso de Hilary, a los productores de vino les interesa el agua de la lluvia pero la de principio de año y no la de huracanes, pero siempre será bienvenida.

Televisión / Información / Hechos de la Noche / Javier Alatorre / C-1 Abierta / 22/08/2023 / 22:35 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106867492>

GANADERIA

Crisis ganadera en Durango

La falta de lluvias en Durango está intensificando la mortandad de ganado, al grado que este año se han documentado más de 18 mil cabezas muertas, de acuerdo con Rogelio Soto, presidente de la Unión Ganadera Regional del Estado (UGRD), quien advirtió que si no llegan lluvias a la entidad pronto, la situación será crítica para su sector. Consideró que vienen para la ganadería duranguense semanas y meses críticos, que podrían llegar a ser extremos. La Jornada, 36

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001373nc.pdf

Sin Maquillaje / Los pollos / Alfredo La Mont III

El consenso es que los pollos no se consideran a menudo animales especialmente brillantes, aunque hay pruebas de que son más inteligentes de lo que alguna vez creímos. Le comparto que, como en absolutamente todo, los científicos han estudiado durante mucho tiempo a los pollos, y la primera investigación sobre la inteligencia de éstos surgió alrededor de la década de 1920, gracias a la observación de su orden jerárquico (también conocido como las aves establecen jerarquías sociales en su comunidad). En los 100 años transcurridos desde entonces, los investigadores han determinado que los pollos tienen una amplia gama de habilidades de comunicación, capaces de producir 24 vocalizaciones diferentes que alertan a sus compañeros sobre los depredadores, la comida y el interés en el apareamiento. Excélsior, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001810nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Se registran toneladas de sargazo en costas de Yucatán

Se registran toneladas de sargazo en costas de Yucatán, afecta 12 playas

Televisión / Información / Las noticias de las 22:00 hrs. / Julio Patán / C-4 Abierta / 22/08/2023 / 22:26 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106867682>





COMERCIO EXTERIOR

Celebran en EU panel por maíz trans

En respuesta a la solicitud formal de Estados Unidos de establecer un panel de resolución de disputas del T-MEC para abordar la prohibición del gobierno mexicano al maíz transgénico, legisladores estadounidenses celebraron la decisión, pero piden mayor cumplimiento del tratado en áreas como energía. Jason Smith, presidente del Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, expresó su preocupación por el incumplimiento de México en varios sectores del T-MEC. *El Financiero*, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001579nc.pdf

Ricos y Poderosos / México y EU, de la miel a la hiel / Marco Antonio Mares

México y Estados Unidos se enfrentarán en la arena de resolución de disputas en el marco del Tratado de Comercio México, firmado por los gobiernos de Estados Unidos y Canadá por un diferendo en materia laboral. Este caso se suma al del maíz transgénico, para el que el gobierno de EU solicitó en días pasados la instalación formal de un panel de solución de controversias. *El Economista*, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000888nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Consumidores no perciben mejores precios en compra de alimentos

El incremento en los precios de la canasta básica muestra signos de desaceleración; sin embargo, analistas aseguran que persisten las presiones inflacionarias en el país y los consumidores consideran que están "imparables". En la primera quincena de agosto, la inflación de la canasta básica registró una variación anual de 8.2%, según Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), que cita datos de la Procuraduría Federal del Consumidor. La cifra está muy por debajo de lo observado en el mismo periodo del 2022 (15.3%) y es similar a lo registrado en el 2020 (8.3%), antes de que se registraran las mayores presiones en precios. *La Razón de México*, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001139nc.pdf

México destacado, ya ni tacos se puede comer, sube todo

Un alimento que por su bajo costo antes era la opción en el día, hoy se volvió un lujo. En entrevista con *El Independiente* a raíz de la escalada de precios en la tortilla que hasta unas semanas se cotizaba en 16 pesos y en algunos casos 18 y 20, hoy en día, un negocio de este tipo la está comprando en 25 y hasta 28 pesos, el kilogramo. Lo que por décadas fue el alimento básico de los mexicanos ya sea tacos de canasta, de guisado, al pastor, de suadero, o los más sofisticados de chistorra, pechuga, costilla o arrachera hoy son "impagables". *El Independiente*, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000988nc.pdf





ALIMENTACIÓN

Con banco de alimentos, libran batalla vs. el hambre

La Red Nacional de Bancos de Alimentos informó que en México se desperdician anualmente cerca de 30 millones de toneladas de comida, de las cuales en 2022, solo se lograron recuperar 150 mil toneladas para consumo humano. Este órgano se dedica a la recuperación, acopio y distribución de comida para personas en situaciones vulnerables y su red está compuesta por 53 bancos de alimentos, de los cuales cinco se ubican en Jalisco, siendo el estado con más puntos de recolección en el país. **24 Horas, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000716nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Billones de dólares desperdiciados que podrían ayudar a enfrentar el cambio climático

De acuerdo con el Banco Mundial, se desperdician cerca de 7 billones de dólares en subsidios destinados a la agricultura, la pesca y los combustibles fósiles, en subsidios explícitos e implícitos, que podrían utilizarse como ayuda para enfrentar el cambio climático, en lugar de perjudicar a la gente y al planeta. **El Sol de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023000642nc.pdf

Sufre medio país la falta de agua

Más de la mitad de las entidades del país registran estrés hídrico, determinado por la relación entre la demanda y disponibilidad de agua, extremadamente alto, de acuerdo con el Instituto de Recursos Mundiales (WRI). En su Atlas de Riesgos de Agua Aqueduct, actualizado este mes, ubica 17 entidades con un valor superior a 4 puntos en una escala de 0 a 5, donde 5 representa el mayor nivel de estrés hídrico. Por sector, el valor del estrés hídrico en México aumenta a 4.43 en el agrícola, y disminuye a 3.41 en el doméstico y a 3.2 en el industrial. El Atlas de Riesgos asigna a México un valor de 2.63 puntos (medio) en el indicador de riesgo de sequía. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001365nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Va 4T contra Elektra: reclaman 25 mil mdp

El Gobierno federal entró en pugna con la empresa Elektra, de Ricardo Salinas Pliego, por adeudos fiscales que superan los 25 mil millones de pesos. Acusó que Elektra ha abusado y mediante recursos legales evita que se le cobren sus deudas millonadas al fisco con auxilio del Poder Judicial. El Ministro de la Corte Luis María Aguilar fue responsabilizado por dilación





legal del caso, al detener el expediente por ocho meses para evitar su revisión. ¿Dónde está la justicia pronta y expedita?", cuestionó ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001336nc.pdf

Limoneros critican pasividad de la Guardia ante extorsiones

Productores y empacadores de limón de Apatzingán, Michoacán, padecen la extorsión de grupos criminales que tiene parado el corte del fruto desde hace 10 días, ante la mirada de la Guardia Nacional, que se limita a hacer patrullajes en este municipio. Los trabajadores del sector reciben volantes y mensajes de Whatsapp de los criminales, que son muy claros: "Se les comunica a todos empaques de Limón que a partir de hoy el cartel impone un himpuestado (sic) de un peso por kilo de Limón, ya saven (sic) la forma de pagar y quien lo va a recoger". Mañana no habrá corte, El que lo haga, ya sabe lo que le va a pasar", se lee en otro mensaje.

El Universal, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001161nc.pdf

Anota alza histórica de 27.8% anual el sector constructor

La construcción en México tuvo en junio un alza histórica ante un repunte en las obras contratadas por el sector público, por proyectos como el Tren Maya o la refinería Olmeca, principalmente. Datos del INEGI mostraron que el valor de la producción de las empresas constructoras se disparó 28.7 por ciento anual, la mayor cifra desde 2006, cuando iniciaron los registros, según los datos de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC). Este comportamiento se dio ante un mayor dinamismo por parte de los proyectos relacionados con el sector público, que también reportaron un crecimiento histórico, con 73.8 por ciento anual, con lo que sumó cinco meses con tasas a doble dígito, según cifras originales. **El Financiero, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001499nc.pdf

SSPC: impunidad se agrava por fallos

El gobierno federal presentó una galería de jueces y magistrados cuyo desempeño está en entredicho por sus resoluciones que han permitido la liberación de secuestradores, pederastas y otros integrantes del crimen organizado, mediante sentencias que han modificado decisiones anteriores. El subsecretario de Seguridad Pública, Luis Rodríguez Bucio, informó que debido a la gravedad de sus actuaciones se interpusieron denuncias penales o quejas ante el Consejo de la Judicatura. Entre los personajes de la galería destaca el juez segundo de distrito de procesos penales federales en Tamaulipas, Ernesto Vladimir Tavera, quien revisó el caso de secuestro, tortura y asesinato del hijo del poeta y activista Javier Sicilia. **La Jornada, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_23082023/23082023001318nc.pdf





PRESIDENCIA

AMLO propone estudio con EU sobre maíz transgénico; la salud es antes que el lucro

Al referirse una vez más al diferendo con Estados Unidos por la prohibición del gobierno de México para usar maíz transgénico en productos destinados al consumo humano, el Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la salud de las personas debe estar por encima de los intereses económicos y de lucro, por lo que remarcó que se debe realizar un estudio binacional para conocer si este tipo de grano afecta o no la salud. **La Jornada**, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_23082023/23082023001430nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Reconoce labor de Zoé Robledo

Manuel Velasco, reconoció al director del IMSS, Zoé Robledo, por declinar participar para la candidatura a gobernador del estado de Chiapas, en su cuenta de Twitter, dijo que "reconozco la lealtad de mi amigo Zoé Robledo al proyecto del Presidente López Obrador. Su oficina de prensa conminó que durante su pasada gira por Chiapas, Manuel Velasco reiteró su compromiso con los productores del campo mexicano para lograr mejores alternativas de producción y comercialización de sus productos tanto en el territorio nacional, como en otros países. **Excélsior**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_23082023/23082023001737nc.pdf

La coordinadora de la Secretaría del Bienestar en Baja California condicionó apoyos económicos a un líder comunitario

La coordinadora de la Secretaría del Bienestar en Baja California condicionó apoyos económicos a un líder comunitario a cambio de que retirara su apoyo a Claudia Sheinbaum, ya que ellos apoyan a Adán Augusto López. Valeria Oseguera aseguró que respondería al contenido de los audios pero no lo ha hecho hasta el momento.

Televisión / Información / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 22/08/2023 / 22:48 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106867681>

César Duarte pide ayuda de psicólogo y nuevos testigos

El ex gobernador priista César Duarte Jáquez compareció ante la juez de control, Delia Valentina Meléndez Olivas, del Tribunal Superior de Justicia de Chihuahua, para una audiencia intermedia de la causa penal 3041/19, en la cual los agentes del Ministerio Público presentaron un listado preliminar de 194 testigos que llamarán a declarar en el juicio oral. Entre los testigos que la Fiscalía estatal pidió acudan a declarar en el juicio contra Duarte, se encuentran ex funcionarios de la administración de Javier Corral Jurado como Rocío Stefany Olmos Loya, ex secretaria de Función Pública; César Jáuregui Robles, ex secretario de Gobierno; y Martín Solís Bustamante, director de Fomento Agropecuario. **Uno Más Uno**, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_23082023/23082023000291nc.pdf

